

Leitthema · Main topic · Review articles*Redaktion: A. Ekkernkamp, Berlin/Greifswald · J. Seifert, Berlin***Qualitätsmanagement**
Quality management*A. Ekkernkamp · E. Haider · J. Seifert*

- 147
- Editorial**
-
- Editorial

D. Stengel · A. Ekkernkamp · E. Haider · M. Frank · J. Seifert

- 148
- Qualität in der klinischen Forschung**
-
- Quality in clinical research

G. Jonitz · S. Barth

- 154
- Etablierung von Patientensicherheit – national und international. Politisches Engagement ist unverzichtbar**
-
- Establishment of patient safety – nationally and internationally. Political engagement is essential

G. Matthes · C.G. Wöfl · D. Gümbel · D. Stengel · A. Ekkernkamp

- 160
- Qualität in der Polytraumaversorgung. Braucht man einen Traumaleader?**
-
- Quality in multiple trauma management. Do we need a trauma team leader?

H. Hilt

- 164
- Triage in der Notaufnahme. Qual oder Qualität**
-
- Triage in the emergency room. Torture or quality

M. Wich · C. Drechsel-Schlund

- 170
- Qualität in der Begutachtung. Aktuelle Handlungsfelder der gesetzlichen Unfallversicherung**
-
- Quality of expert opinion. Present demand for action in statutory accident insurance

M. Napp · G. Daeschlein · D. Gümbel · J. Lange · P. Hinz · A. Ekkernkamp

- 177
- Aseptisches Operieren in Orthopädie und Unfallchirurgie. Tatsächlicher Stand**
-
- Aseptic operations in orthopedics and trauma surgery. Current state of the art

Standards in der Unfallchirurgie · Standards in trauma surgery*K. Bauwens · L. Bröcker · J. Strehle*

- 184
- Sprunggelenkendoprothetik. Kriterien für eine patientenorientierte Entscheidung**
-
- Total ankle arthroplasty. Criteria for a patient-oriented decision

Originalien · Original articles*T. Kahl · J. Häcker · J. Seifert · S. Mutze*

- 193
- Operationspflichtige Darm- und Mesenterialverletzungen bei Polytrauma. Aussagekraft der Computertomographie**
-
- Surgically important bowel and mesenteric injuries in polytrauma patients. Accuracy of CT signs for detection

In eigener Sache · On own behalf*H.M. von Blanquet*

- 203
- Qualitätsmanagement aus der Sicht der Krankenhausleitung**
-
- Quality management from the perspective of hospital directors

Originalien · Original articles

T. Weiss · C. Dietrich · S. Preißler · H. Möbius · H. Gube · F. Torma · W.H.R. Miltner · G. Hofmann

- 207 **Nutzung einer myoelektrischen Unterarmprothese mit Biofeedback.
Reduktion von Phantomschmerz und Erhöhung der Funktionalität**
Use of a myoelectric prosthesis with biofeedback.
Reduction of phantom limb pain and increase in functionality

Verschiedenes · Miscellaneous

- 176 **Termine** *Forthcoming meetings*
- 216 **Impressum** *Imprint*

Titelbild: © [M] Getty Images/iStockphoto | Kurhan/Fotolia

Zielsetzung der Zeitschrift

Trauma und Berufskrankheit bietet aktuelle Fortbildung aus den Bereichen Unfall- und Wiederherstellungschirurgie, Berufserkrankungen, Arbeitsmedizin sowie Begutachtung. Die interdisziplinäre Zeitschrift richtet sich an Unfallchirurgen, Chirurgen und Orthopäden in Fachpraxen, Unfall- und Rehakliniken, Mitarbeiter der Berufsgenossenschaften und Arbeitsmediziner.

Umfassende Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf und bieten dem Leser eine Zusammenstellung aktueller Erkenntnisse. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Standards in der Unfallchirurgie werden für den Leser praxisnah zusammengefasst.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Aims & Scope

Trauma und Berufskrankheit is a journal dealing with all aspects of trauma and reconstructive surgery, occupational diseases, occupational medicine and expertise.

The interdisciplinary journal serves both the scientific exchange and the continuing education of all specialists interested in trauma and occupational diseases.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Review: All articles of *Trauma und Berufskrankheit* are reviewed.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.